
令和４年第３回定例会一般質問通告書

質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者

１ 保護猫団体の支援
   について

 本町で活動している保護猫団体「にゃんだふるらいふ」
は保護猫譲渡・TNRなどを目的とした、野良猫事情の改
善のため活動されている団体である。現在、社会問題に
なっている野良猫問題について寄付金や自費で手術代・
エサ代・光熱費等対応しているが任意団体での活動にも
限界があると伺っている。

町　長

（１） 本町は、野良猫問題についてどのような認識で
      いるか、そして問題について協議を行なっている
      か伺う。
（２） 保護猫団体に去勢や不妊の手術費の一部補助はで
　　 きないか伺う。

（３） 積極的に活動されている団体からの要望やご意見
     などを傾聴し、今後は行政との連携が必要だと考え
     るが見解を伺う。

２　動物病院の必要性
　　について

 本町と人口が変わらない東京都八丈島（人口約7000人）
には動物病院が2軒ある。その中で行政からの補助制度な
ども活用していると伺っている。

町　長

（１） 本町に動物病院がないことで困っている町民の方
     々がいることは認識されているか伺う。

（２） 将来的に本町にも動物病院が必要だと考えるが見
     解を伺う。

（３） 本町独自の助成制度を整え、動物病院の開設や獣
     医獲得に向けた取り組みとUターン・Iターンを目的
    とした環境づくりも今後の課題だと考えるが見解を
    伺う。

３　5歳以上11歳まで
　　のワクチン接種の
　　説明について

　本町でも9月から開始する5歳以上11歳未満のワクチン
集団接種。対象となるご家庭にも案内書や新型コロナワ
クチンコミナティの説明等も配布されている。その中で
メリット・デメリットを天秤にかけた時に接種を希望す
るほうがデメリットが大きいのではないかと不安な声を
いただいている。ご家庭に配布しているファイザー社の
予防接種の説明書にも記載されているが、感染すると
「熱や咳など風邪に似た症状が見られる」と明記されて
いる。接種後の出るかもしれない重い症状と比較しても
デメリットが非常に大きい。子どもたちの未来の為にも
不安に思っている町民の声に耳を傾けていただきたい。

町　長

（１） 今回、対象となるご家庭に集団接種に向けて事前
     アンケートを実施していたが、接種を希望・接種を
     希望しない・迷っているなど、どれくらいの比率で
     あったか伺う。

（２） 全国のデータを分析しても重症化率が非常に低い
     若年層（子どもたち）に感染予防目的ではない重症
     化予防目的のファイザー製ワクチンを進める事に疑
     問視しているご家族もいるが、本町はどのように考
     えているのか。

（３） 同調圧力に不安視されているご家族もいる事を踏
     まえて、任意での取り組みがしっかり実施できるよ
     うに周知や対策を行っているか。

土岐  和貴
議　 　 員
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者

　新型コロナはオミクロン株BA・５への置き換わりがす
すむもと第７波が到来し、過去最大の感染がひろがって
いる。
　本町での感染も、年明け後２月が８名、３月～５月が
７２名、６月以降は、ほぼ連日多くの感染者が確認され
ている。先行きが見えない現状に町民の皆さんが不安に
駆られている。今本町では町民の健康と命を守るため全
力を挙げての新型コロナ対策が求められている。
　この通告書は感染が確認されている8/15時点で作成し
ている。その後の変化を踏まえた答弁をお願いしたい。

（１） 先ず、防災・行政無線で使われている用語の定義
　　 づけを伺う。また、防災・行政無線では感染者数だ
     けでなく放送時点での療養期間が終了した人を差し
     引いた隔離者数もお知らせすべきではないか。

　　①　成人（１８歳、１９歳は１０代か成人か）

　　②　関係者（濃厚接触者との違い)

　　③　感染経路（国は接触感染、飛沫感染、エアロゾ
　　 ル感染の３つを感染経路としている。同じ意味か）

　　④ 　 医療体制のひっ迫（外来、病床、医療従事者体
　　　 制等具体的に）

（２） 本町における6月以降、直近までの陽性者数を月
     別重症度別及びそれぞれの隔離施設・期間について
     伺う。

　 ①　感染者総数（男女別、年代別）

　 ②　重症度別（重症、中等症、軽症）、死亡者はい
      るのか

　 ③　隔離施設別（医療機関、宿泊療養施設、自宅）

 　④  施設別隔離期間と終了者数。現時点の隔離者数

（３）６月中旬以降、本町には宿泊療養施設がない。奄
     美医療圏では本町だけが宿泊施設が無く自宅療養を
     余儀なくされている。また、８月中旬からは島外か
     ら来島した家族、親戚が島内で感染した場合、感染
     者は家族、親せき宅で療養させるとしている。これ
　   では家族感染の拡大を招くことになる。
　     町長は令和３年第３回定例会において、宿泊療養
     施設の未確保について「私として失態であった」と
     答弁している。町長は今こそ県と連携して全力を挙
     げ宿泊療養施設を確保すべきである。町長の認識
     を伺う。
（４） ＰＣＲ検査の拡充について。

　  ①  本町の無料ＰＣＲ検査が週２日から３日に拡充
       されている。3月～5月は325名（内、陽性６名）
       の利用があり多くの町民に感謝されている。
       ６月～直近までの検査実態について以下伺う。

     ア  月別受検者総数（男女別）

     イ  陽性の方は確認されたか

     ウ  ９月以降の方針

良岡理一郎
議　 　 員

１　新型コロナウィル
　　ス感染症対策に
　　ついて

町　長
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（５）４回目ワクチン接種の実績について伺う。

   ①  町内対象者総数と接種実績数及び接種率

   ②  ５歳～１１歳接種計画の進捗

   ③  ５回目接種を含む今後の接種計画

（１）本町では県と連携しつつ、ヤングケアラーについ
　　て実態調査が予定されている。

　　　以下主要項目について伺う。

　 ①  対象学校、学年、対象者数、高校生への対応は

   ②  調査実施時期

　 ③　調査結果の公表時期、公表方法

（１）本年、年明けの第２回生息頭数調査で３０３頭が
　 　推定される。第１回調査の２．６倍で深刻な事態
     である。

町　長

   ①  本年４月から直近までの駆除数を月別、成獣・幼
     獣区分別に伺う。

   ②  令和３年度の駆除の為の財政支出額を伺う。

    ア 生息頭数調査費

　  イ 駆除助成金

　  ウ くくりワナ購入及び資格取得助成費

   ③  被害が確認されてから５年が経過している。サト
　　ウキビ、かんきつ類、牧草、野菜等の被害総額の把
　　握が必要ではないか。合わせて今後の対策を伺う。

４　肥料、飼料の価格
　　高騰対策について （１） この間の物価高騰で農業経営も厳しくなってきて

　　いる。５月時点での対策の執行状況、6月分以降、直
    近までの対策を伺う。

町　長

（１） 安倍元総理が参院選挙の応援演説中に銃撃された
     ことは、言論の自由を真っ向から否定する卑劣な行
     為であり断じて許すことはできない。
       しかし、弔意を表すことと安倍元総理に対する政
     治的評価は全く別の問題である。
　     本町では半旗を掲げたようだが、以下伺う。

町　長
教育長

　  ①   半旗を掲げた施設及び期間

　  ②  その理由と法令上の根拠

 　 ③  政府や他の自治体の対応
（２） 岸田内閣は閣議で安倍元総理の国葬を９月２７日
     に行うと決めた。国葬は、国が個人の葬儀を主催
     し、その費用に国費（税金）を使うものである。
　     一方では、各マスコミの世論調査で国葬「反対」
    「評価しない」が多数である。霊感商法や合同結婚
     式で社会問題化している旧統一協会と政治家の関係
     が明らかになるにつれ、反対世論は増えつつある。
　     今後、政府や県から本町や教育委員会に様々な働
     きかけが予測されるところであるが、地方自治の本
     旨、教育基本法の政治的中立性、多数の反対世論に
     そって慎重な対応を求めたいが如何か。

教育長

１新型コロナウイルス
  感染症対策について

町　長

２ ヤングケアラーの
   実態調査の進捗に
   ついて

良岡理一郎
議　 　 員

３ 野生化したシカの
　 被害対策について

５　町長の政治姿勢
　　について
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 答弁者

１スギラビーチのポイ
  捨てゴミについて

（１） 観光地のひとつであるスギラビーチのポイ捨てゴ
    ミ問題の対応について伺う。

町　長

（２）スギラビーチにゴミ箱を設置できないか伺う。

（３）バーベキューで使用した炭の後処理について見解
     を伺う。

（４）スギラビーチ上、休憩所周辺の草刈り等管理につ
     いて伺う。

２ スズメバチ駆除に
   ついて

（１）昨年、初めて確認されたスズメバチの完全駆除に
　　向けての町としての見解を伺う。

町　長

（２）現在のスズメバチ駆除、調査の現状を伺う。　

（３）９月以降の駆除やトラップの管理についての見解
　　を伺う。

１コロナ対策について （１） ７月後半からこれまでにない感染拡大で警戒レベ
     ルも「４」に引き上げた。８月になってからも収ま
     る様子がなく、多くの町民が不安の中で過ごして
     いる。

町　長

　 ①　鹿児島県が契約した「宿泊療養所」が５月末で終
　    了し、１軒も無い状況を不安に思う声が多い。
       今後の対応を伺う。

２ 男女共同参画社会
   に向けた人材育成
   について

（１） 喜界町男女共同参画基本計画にそって目標値や具
    体的な取組内容の推進で男女共同参画社会実現を目
    指している。

町　長

    ①    女性の活躍が進む為には、家庭、地域職場で「社

       会的、文化的に形成された性別（例：男らしさ、女

       らしさ等“昭和の意識“）」を問い直す研修会等学

       びの場や啓発活動を行政や地域社会で進める必要が

       あると考えるが見解を伺う。

３ 「若者議会」開催
    について

（１） 群島内で小、中、高校生を対象に議会や行政の取
     り組みをより身近に感じるための機会づくりなどを
     目的にした「こども議会」が開催されている。

教育長

   ①  以前本町も実施していた「子ども議会」を発展さ
     せ「小・中・高生による若者議会」を実施し、共に
     学び提言する風土を再度創れないか見解を伺う。

４ 独居高齢者の熱中
   症対策について

（１） 全国的に猛暑が続いている。本町に於ける4月か
     ら8月15日現在の熱中症による救急搬送件数は既に
     10件。合計6件だった昨年度（6月から9月末）の倍
     近くになっている。この10件以外に、自力で病院に
     行った方もいる。

町　長

   ①  救急搬送の内訳は屋外が７件、屋内が３件。その
　　　他屋外でマスクをしながら草刈りをしていた方や
　　　屋内に エアコンがない方、また有っても使用しな
　　　い方もいると伺った。独居高齢者の方に、マスク
　　　とエアコンの適切な使い方の周知と同時に経済的
　　  にエアコン設置困難な方には、他自治体で行って
　　  いる例を参考にして適切な助成ができないか。

米田　信也
議　　　員

生島 　常範
議   　　員
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５ 畜産農家の粗飼料
   自給支援について

（１） 飼料も肥料同様高騰している上、子牛価格が上が
     らない様相で畜産農家の経営を圧迫している。

町　長

　 ①  畜産農家自身も飼料の自給率向上に努力している
     が、砂糖キビ収穫後の圃場にトウモロコシや麦等を
     植える代わりに堆肥を入れて地力を高める等自給率
     向上のため行政が間に入って、キビ作農家や荒廃
     した圃場の地主と掛け合う等、共存共栄で農業の島
     を盛り上げていけないか見解を伺う。

６ 湧水地周辺の整備
   支援について

（１） 珊瑚の島・喜界島には自然の小さな泉が多く、そ
     こを拠点に祖先は村建てをし、文化を繋いできた。

町　長

   ①  ジオパーク登録を目指す喜界町としても、独特の
     地形を活用しながら紡いできた先人に感謝し後世に
     伝えて行くことは我々の責務と考える。しかし、近
     年は簡易水道の完備や地域の高齢化等原因で泉周辺
     の保全が滞っている地域もある。ジオパーク登録後
     は来島者へ「珊瑚島の環境文化」紹介で魅力アップ
     も期待できる。一定の制限を設けて泉周辺の整備支
     援ができないか見解を伺う。

幸　　一美
議　　　員

１ 津波警報に対する
   避難対応につて

（１） 要支援者に対する支援対応について
町　長

　 ①　防災組織の確立している地域の把握はしているか

   ②　情報伝達（Ｊアラート、無線）方法は現状で良
     いか

   ③　一人暮らしの方々の集合住宅の建設は考えられな
     いか

生島 　常範
議   　  員


